

Escala Crítica/Columna diaria

*Los aspirantes deben ser competitivos dentro y fuera de sus partidos *Construirán una “red de independientes” en todo el país para 2018

*Tabasco, clave para los combustibles nacionales; un salto necesario

Víctor M. Sámano Labastida

¿HAY PRISA? Si se trata de los aspirantes a cargos de elección popular todo indica que sí. Aunque el calendario oficial establece una cosa –si es que no lo cambian por esos caprichos de la naturaleza (humana)-, la realidad política obliga a examinar las condiciones propias y las de los adversarios. De hecho, la carrera por los cargos que se disputarán en el 2018 comenzó al día siguiente de las elecciones del 2012.

Una de las novedades en estos próximos comicios serán los candidatos independientes a la Presidencia y en el caso de Tabasco a la gubernatura. Para otros cargos pudieron hacerlo desde el 2015. En la entidad sólo se permite registrar a un aspirante por esa vía a los cargos en disputa. ¿Se aplicará en este segmento la paridad de género? Habrá que ver.

LA MONEDA EN EL AIRE

CASI todos los partidos (políticos) recurrirán a las encuestas para dirimir las preferencias y diferencias entre varios aspirantes de un mismo instituto o coalición.

Sin embargo, los más recientes acontecimientos en el PAN con Margarita Zavala –como antes sucedió con Ricardo Monreal en Morena y como sucederá en otros partidos en cuanto se anuncien los nominados- no basta ser candidato y lograr imponerse en las contiendas internas, sino cómo se llega a la postulación, con qué alianzas, acuerdos, y también con qué desacuerdos. Los riesgos internos de disidencia e inconformidad son cada vez mayores para los partidos. Es una de las razones por las que procuran ya no atreverse a las consultas abiertas.

También puede observarse que ante la creciente competencia, los aspirantes seguramente tendrán que medir sus posibilidades, no sólo al interior de sus partidos, sino contra la competencia. Algunos decidirán arriesgarse –siempre existe la incertidumbre de la democracia-, pero hay políticos que juegan a lo seguro.

Este es un tema que está en las mesas de los tres partidos presumiblemente más competitivos

La dificultad para definir candidatos; no basta ganar encuestas, convencer

Escrito por Editor

Miércoles, 11 de Octubre de 2017 00:28 -

en Tabasco: PRD, Morena y PRI. Sobre todo para los aspirantes a gobernador. En el caso de la formación gobernante y partiendo del hecho de que diversas versiones coinciden en que en la recta final de la posible nominación solaztequista están José Antonio de la Vega, Gerardo Gaudiano, Juan Manuel Fócil y Fernando Mayans, alguno de ellos optará por una candidatura al Senado o a una diputación federal o local; ¿será para alguno de ellos más segura la reelección?

CONSTRUCCIÓN DE ALIANZAS

EL MOVIMIENTO Ahora que decidió no inscribir a Emilio Álvarez Icaza como aspirante a una candidatura independiente a la Presidencia, sí apoyará el registro de 50 ciudadanos que en 15 entidades pretenden disputar en elecciones locales los cargos de diputados, gobernadores y alcaldes, anunció Alfredo Figueroa, ex consejero electoral y colaborador del ex ombudsman.

Las localidades en las que participará la agrupación Ahora son Campeche, Chiapas, Ciudad de México, Guanajuato, Michoacán, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa y Veracruz.

El retiro de Álvarez Icaza está relacionado estrechamente con lo sucedido en los comicios de Edomex donde denunció una “elección de Estado”. Desde entonces personajes como Sergio Aguayo, Denise Dresser y Javier Sicilia, discutieron cómo la dispersión del voto opositor podría terminar beneficiando al PRI en la contienda por Los Pinos.

El grupo Ahora se ha reunido con Cuauhtémoc Cárdenas, Porfirio Muñoz Ledo, Javier Corral, pero también Álvarez Icaza afirmó que estaba dispuesto a dialogar con Morena siempre que “haya un diálogo sensato”. En el horizonte lo que aparece es una dificultad precisamente para buscar coincidencias; hasta ahora la adelantada contienda se ha centrado en las diferencias.

ECONOMÍA ALTERNATIVA

EL FUTURO de Tabasco seguirá gravitando en torno a los energéticos. Ciertamente es válido para todas las entidades y países, pero en el caso local es más relevante por su papel en la explotación del petróleo y el gas; ahora los proyectos se han enfocado también a las energías alternativas. En especial las llamadas energías limpias. Tales temas fueron revisados en la reciente reunión de autoridades federales, estatales y empresarios con la presencia del presidente de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), Guillermo García Alcocer.

El titular de la Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo (SDET). Wilver Méndez destacó que precisamente en el Plan Estatal de Desarrollo se prevé que Tabasco tenga en el 2018 “una economía cuyo motor del cambio se sustentará en la integración de procesos industriales y agroindustriales, basadas en sus ventajas naturales, la investigación y el avance tecnológico”.

La dificultad para definir candidatos; no basta ganar encuestas, convencer

Escrito por Editor

Miércoles, 11 de Octubre de 2017 00:28 -

Esto –dijo- deberá propiciar condiciones para la generación de infraestructura productiva, que permita incrementar la productividad y la competitividad, así como el desarrollo integral del mercado interno. Recordó que en Tabasco se localiza el 31% de la producción de petróleo, en territorio marino y terrestre, y 35% de la producción de gas natural. Puntualizó: “más de la mitad de lo que se inyecta a la red de gasoductos proviene de nuestra entidad”.

Se trata de convertir todo ese potencial en una herramienta que propicie el verdadero desarrollo. Es tiempo de asimilar las lecciones de la reciente y todavía existente crisis de la industria petrolera. Los resultados no serán a corto plazo, pero se pueden aminorar los impactos negativos. (vmsamano@yahoo.com.mx)